

第 512 回（1 2 月定例）福崎町議会

福崎町長 尾 崎 吉 晴

皆さんおはようございます。本日は、第 512 回定例会を招集しましたところ、全員のご出席を賜りありがとうございます。

本年も残すところ 1 か月となりましたが、今年はスポーツ界が大いに盛り上がった年ではなかったでしょうか。サッカー、バレーボール、バスケットボール、ラグビーなど日本勢が大活躍でした。極めつきは野球です。ワールド・ベースボール・クラシックで優勝しました。そして、その主力であった大谷翔平選手がアメリカ大リーグで 2 回目の MVP を獲得しました。地元関西では、阪神タイガースがリーグ優勝、そして日本一になりました。オリックスバファローズとの日本シリーズは球史に残る名勝負であったと思います。また、サッカーでは、ヴィッセル神戸が J 1 リーグで初優勝しました。この勢いが大阪・関西万博につながってほしいと思っています。

さて、5 月 8 日に新型コロナウイルスの位置づけが 2 類相当から 5 類へ移行され、一律の行動制限がなくなったことによって、私たちの日常生活も通常に戻ってきました。外国人の訪日客数も 10 月推計ではコロナ以前を上回ったとの報道もあり、人の動きが活発化しています。

一方で心配事もあります。令和 4 年 2 月にロシアがウクライナに侵攻した戦争は、膠着状態に陥っており終わりが見えません。この戦争による原材料費の高騰や物価高は今も続いています。そうこうしているうちに、今度は武装組織ハマスがイスラエルを攻撃するという事態が発生しました。それに対してイスラエルはハマスをせん滅するという方針のもとガザ地区を攻撃し、子ども、女性、お年寄りなどを含む一般市民が巻き添えになっています。テレビや SNS での映像や報道を見ますと心が痛み、胸が張り裂けそうになります。世界の指導者は、今こそ知恵を出して、これらの紛争の鎮静化を図っていただきたいと心から願っています。そうでなければ紛争や問題の解決のためには武力行使もやむなしというメッセージにつながり、世界各地で戦争が起こることが危惧されます。

国内に目を向けてみますと、現在、臨時国会が開催されています。岸田首相は所信表明の中で、「何よりも経済に重点を置くとし、そのポイントとして『供給力の強化』『国民への還元』の二つを挙げ、これを車の両輪として経済対策を実行する」と表明されまし

た。それに加えて少子化対策、デジタル化を進めると述べられています。

少子化対策では、我が国の子ども一人当たりの支援規模を OECD（経済協力開発機構）トップの水準に引き上げるとのことですので、その中には、ぜひ給食費の無償化を入れていただきたいと思っています。11月に上京した際に、兵庫県選出の国会議員と意見交換や要望活動を行いました。給食費の無償化を国の施策として実施していただきたい旨をお願いしました。

うれしい報告があります。大手不動産業者による「街の幸福度ランキング 2023 自治体兵庫県版」で福崎町は昨年に引き続き 1 位になりました。同時に行われた「住み続けたい町ランキング」ではベスト 10 に入っていないので、両方で評価をしていただけるまちを目指したいと考えています。

今後本格化する大型事業としては、神崎郡 3 町で進めている新ごみ処理施設建設事業と中播消防署の建替事業がひかえています。両事業ともここにきまして人件費や原材料費の高騰により、建設費が当初見込んでいたよりも相当増額になることが確実となっています。今後も大変厳しい行財政運営となることが予想されますが、「活力にあふれ 風格のある 住みよいまち」を目指してまちづくりを進めてまいります。

続いて、各課からの所管事項報告です。

【 総務課 】では、令和 6 年度採用、職員採用試験の第 2 次試験を 11 月 6 日に実施しました。一般行政職は 11 人が受験し 5 人が合格となりました。保育教諭は 3 人が受験し 3 人が合格、土木職は 1 人が受験し 1 人が合格となりました。

会計年度任用職員の募集について、今後、町広報誌、回覧文書などでお知らせしますが、募集期間は 12 月 13 日から 27 日まで、試験日は 1 月 12 日です。

【 企画財政課 】です。福崎町第 6 次総合計画については、令和 5 年 10 月以降、総合計画審議会を 2 回、策定委員会を 2 回、ワーキンググループを随時開催し、基本構想案、基本計画案についての検討を行い、福崎町第 6 次総合計画案を作成しました。本日の全員協議会で議員の皆様概要説明を行い、12 月下旬から 1 月にかけてパブリックコメントを実施します。

11 月 10 日に令和 6 年度予算編成指示会議を開催し、予算編成方針を通知しました。私からは、福崎町の一番の課題は少子高齢、人口減少対策と考え、そのための施策として「子育て支援と教育環境の充実」に取り組むよう指示しました。

【 税務課 】では、10月30日に第3回滞納整理対策委員会を開催し、上半期収納状況についての報告の他、合同徴収対象者収納状況、法的措置及び滞納処分について協議しました。11月9日には合同臨戸徴収を実施しました。

今後、年末にむけて町税滞納者を対象に、姫路県税事務所と合同で一斉催告を行います。これに対して何の反応も示さない人に対しては夜間電話催告を実施し、それでもなお連絡の取れない人などを対象に、夜間臨戸徴収を実施することで滞納額の減少に努めます。

【 地域振興課 】です。第48回福崎秋まつりを10月28日に開催しました。晴天のもと、商工会と連携したステージイベントや飲食・物販などを行ったイベント広場を中心に、約5,000人の来場者で大いに盛り上がりました。また、遠野市から鈴木副市長をお迎えし、特産品の販売など、交流を深めました。

春日山の観光整備が整ってきましたので、12月3日に「いざ登らん！春日山城！」としてイベントを開催します。地元区による飲食店や後藤又兵衛の甲冑のレプリカ展示なども予定しています。

クリスマス^{フク}ランタンを、12月23日に辻川山公園で開催します。7月に予定していた七夕ランタンの代替イベントとなりますが、冬の澄み切った夜空にスカイランタンを一斉に舞い上げる幻想的なクリスマスの一夜になると思います。

【 住民生活課 】では、高岡地区の避難所運営訓練を11月4日に高岡小学校体育館で開催し、各地区の自治会役員、消防団員、民生委員等51人の参加がありました。

消防団非常呼集訓練を11月5日、早朝に実施し、秋季全国火災予防運動に先駆け、町内防火パレードを実施しました。

第34回自然歩道を歩こう大会を11月23日に、西コースで実施しました。天候にも恵まれ、599人の参加がありました。

12月1日から10日まで、年末の交通事故防止運動を展開し、各種のキャンペーンを実施します。

12月26日から30日まで、消防団年末特別警戒を実施します。また、消防団出初式を来年1月7日に田原小学校で開催します。

【 福祉課 】です。10月31日に開催した老人グラウンド・ゴルフ大会は、晴天の中34

チーム、200人の参加があり、盛大に実施することができました。

12月3日から9日までは障害者週間で、3日にはエルデホールで、「ユニバーサルな文化祭」としてイベントを開催します。講演会やダンスなど、障がいのある方々の発表の場を通して障がいに対する理解を深め、誰もが個性を尊重しあえる共生社会の実現をめざします。

【ほけん年金課】では、健康づくりイベントを、福崎秋まつりで実施し、食育スタンプラリーや体内成分バランス測定などを行いました。

11月5日と19日に、今年度最後のまちぐるみ健診を実施しました。今年度は全体で2,585人が受診されました。

新型コロナウイルスワクチン接種は、令和5年^{あきふゆ}秋冬接種として、初回接種を完了した生後6か月以上の方を対象に、10月20日から実施しています。

高齢者のインフルエンザ予防接種については、1,500円の個人負担をいただき実施しています。ただし、町民税非課税世帯は無料としています。また、中学3年生までの子どもに対するインフルエンザ予防接種費用の一部助成を引き続き実施しています。

【農林振興課】です。10月18日、神河町グリンデルホールにおいて神崎郡農業委員会協議会の研修が、約60名参加のもと開催され、人・農地プランに代わるものとして策定が求められている地域計画の策定について、これまでの法改正の推移や計画策定に向けた農業委員会の役割などを学びました。

松くい虫被害により長期間放置された枯れ松を伐倒処理することで、地域の景観維持を図る景観伐倒対策事業を福田地区の山林で、また、ナラ枯れの伐倒処理を高岡・福田地区の山林において着手します。

【まちづくり課】です。道路事業では、町道福崎駅田原線及び千束新町線について関係者の協力を得ながら用地買収等を推進しています。

橋梁補修では、福崎歩道橋の補修工事が完了しました。引き続き、安全対策として手すりの設置工事を実施します。JRとの補修工事に関する協定を結んでいる高橋^{たかはしきょう}橋につきましては、令和6年3月完成に向けてJRが施工中です。

防災・減災対策として、県では、市川の堆積土砂の撤去工事について実施予定であり、町では、大内川や三谷川において、堆積土砂撤去を実施しました。今後も市川水系の安全対策について、国・県に対して要望を続けていきます。

都市計画では、地元及び県と調整を図りながら、特別指定区域の見直しを実施します。また、町内に点在する空き家等の適正管理、活用促進を図るため空家等対策計画の策定に取り組んでいます。

【 上下水道課 】です。水道事業では、西治地区の三ノ宮配水池送配水管の耐震化工事に着手しました。

上下水道事業審議会は、10月から開催し、水道料金について現在2回の審議をいただき、新たな料金体系の検討を進めています。

雨水幹線整備では、川すそ雨水幹線工事（その13）について、12月下旬に一般競争入札を行う予定です。この工事は、播但道福崎南ランプの高架下の工事であるため、交通規制等に細心の注意を払いながら進めます。また、直谷第二雨水幹線工事は、農繁期が終了したため、引き続き（その3）の入札を実施し、工事に着手しています。

浄化センター東側のさるびあ公園の整備工事では、プロポーザル方式により選定し、タカオ株式会社と契約を締結しました。要望のあったトイレや屋外時計を新設するほか、日よけ施設や高齢者用健康遊具を追加します。

【 学校教育課 】では、令和6年度から3年間の給食センターにおける調理業務と配送業務の委託業者を、プロポーザル方式により選定し、現在委託しているコーベフーズ株式会社に決定しました。これからも、児童生徒に安全・安心な給食を提供していきます。

子育て支援における計画的な事業推進の基本となる第3期子ども・子育て支援事業計画策定に向け、11月末に就学前の児童及び小学生児童の全保護者を対象にアンケートを配布、12月末までに回収し、分析を進めます。

【 社会教育課 】です。柳田國男・松岡家記念館では、企画展「松岡操・たけ展～松岡五兄弟を育てた夫婦～」を12月10日まで開催しています。

歴史民俗資料館では、昨年度に引き続き神崎郡唯一の郷土新聞である「神崎タイムス」の広告から、郷土紙ならではの昭和の福崎町の情報を読み解く特別展「神崎タイムスにみる福崎—広告編—」を12月10日まで開催しています。

大庄屋三木家住宅では、「ふすまの中から見ると三木家」と題した特別展を12月3日まで開催しています。

人権・青少年健全育成フェスティバルを12月2日、エルデホールで開催します。人権

ポスターや標語の展示、小中学生の主張・体験発表のほか「LGBT とジェンダー・セクシュアリティを巡る人権課題」と題した講演を予定しています。

令和5年度の「二十歳のつどい」を、来年1月8日、成人の日にエルデホールで開催します。企画運営につきましては、各中学校から紹介を受けた12人で組織する実行委員会において検討いただいているところです。

さて、今議会に提出いたします議案等につきましては、報告3件、議案18件の計21件です。

(略)

詳細説明は、副町長及び担当課長が行いますので、ご審議賜りご賛同いただきますようよろしくお願い申し上げます、冒頭あいさつといたします。